

Conférence-projection par

Elisabeth Martin

La Bulgarie

un pays et une histoire à découvrir



La Bulgarie a des frontières naturelles, le Danube au Nord, la mer Noire à l'Est. Limitrophe de la Grèce, le territoire a été sous influence hellénistique à l'époque des Thraces qui ont laissé des traces d'une richesse extraordinaire. En 864, le roi Boris se convertit au christianisme et son fils accueille les successeurs des frères Cyrille et Méthode. Le rôle de cette décision est encore évidente de nos jours : le slavon (vieux bulgare) est la langue religieuse des Orthodoxes et l'alphabet cyrillique celui des slaves. Une période de grand développement se situe du XIIe au XIVe siècle alors que, limitrophe aussi de la Turquie, la Bulgarie subit le joug ottoman à partir du XVe siècle avant d'être libérée en 1878 par des patriotes avec l'aide de la Russie.

Le drapeau de l'Union européenne flotte maintenant à Sofia, capitale d'un pays de 8 millions d'habitants. Un circuit agréable nous fera découvrir la richesse des paysages souvent montagneux et enneigés l'hiver, le charme de la Vallée des roses, l'importance des monastères, le folklore vivace, la cuisine raffinée, l'artisanat de grande qualité et la célèbre essence de rose.

On terminera en écoutant Sylvie Vartan, d'origine bulgare, chanter « La Maritza », rivière qui arrose la ville de Plovdiv, future capitale européenne de la culture (2019).